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社会科見学で感じたこと 

校 長  髙橋 忠太郎  

1 月 28 日(水)に 5 年生の社会科見学に行ってきました。見学先は、群馬県の富士重工矢島工場と

埼玉県のロッテ狭山工場です。富士重工(スバル)では、車づくりの工程や精緻なロボットの動きなど

を見てきました。教科書や資料集で学習したことを目の当たりにして、子どもたちは興味深く見学

していました。ロッテでは、お菓子の製造工程の見学に加え、キシリトールを使った実験やお菓子

の試食タイムなどがあり、子どもたちにとっては大変楽しい見学となりました。帰りには、お菓子

のお土産もいただきました。5 年生の子どもたちは、バスの中でも見学先でも、上小の高学年らし

く、楽しむ時は楽しむ、話を聞く時は聞くといったように、メリハリの効いたしっかりした態度で

見学ができていました。 

 さて、今回私が特に心に残ったのは、工場の様子は言うまでもないことですが、見学の案内をし

てくださった、それぞれの会社のスタッフの方々です。富士重工では、紺のスーツに身を包んだ女

性スタッフが、子どもたちを笑顔でてきぱきと誘導し、ていねいな言葉で説明してくれました。彼

女たちの姿からは、以前どこかで聞いたことがある「スマイル・スピード・スマート」という言葉

をイメージしていました。ロッテの女性スタッフの方々は、人気商品に関連してデザインされた制

服を着ていました。1 名だけ男性スタッフがいて、上から下まで白の作業着を着て案内してくださ

いました。また、全員がマスクを着用していました。こちらの方々からは、子どもたちに楽しんで

もらおうとして、一生懸命説明や実験などをしている熱意が伝わってきました。どちらの工場でも、

スタッフの方々は、優しくていねいに接してくださいましたが、次の点については、毅然と対応し

ていたのが印象的です。富士重工では、カメラの所持の有無や引率する大人の数の確認などについ

て厳格にチェックしていたことです。また、ロッテでは、見学の入り口で、帽子の着用と上履きへ

の履き替えを徹底して行っていたことです。それぞれ会社の特徴がよく表れていると思いました。 

 ところで、私は、地域や保護者の皆様に対する教員の接し方や対応の仕方について、ご指摘を受

けることがあります。今回見学させていただいたスタッフの方々の姿を通して、自分たちの姿を振

り返る良い機会をいただいたと思っております。私たち教員の仕事は、今回お世話になった見学担

当のスタッフの方々とは違いますが、その精神はぜひ学んでいきたいと思います。地域や保護者の

方々から、「あの先生はいつも明るく挨拶してくれる」「いつも親切に温かく接してくれる」とい

うような言葉を頂戴できるようにしたいものです。 

 

２月行事予定 

        
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 練馬区小学校連合書写展について 

 ～ やさしさ  かしこさ  たくましさ ～ 

２(月) 委員会 

３(火) 長い昼休み セーフティ教室（1 年） 

５(木) 5 時間授業 リトルティーチャー 

６(金) 避難訓練  

９(月) クラブ 

10(火) B 時程・1 年生 4 時間授業 

新 1 年生保護者会  

14(土) 学校公開日 水曜時間割 4 時間授業  

薬物乱用教室(6 年 2 校時 図書室)  

16(月) クラブ 保育園交流 

17(火)  たてわり給食・遊び 

18(水) 4 時間授業 下校 13:10 

19(木) お別れスポーツ大会（5・6 年 5・6 校時） 

20(金) お別れスポーツ大会予備日 

23(月) クラブ発表会 13:35～15:10 

 4 時間授業(1､2 年) 

24(火) 能楽教室(6 年) 

27(金) 社会科見学(6 年) 

 

３月行事予定 

２(月) クラブ 

３(火) 保護者会（1･2 年） 

４(水) 6 年生を送る会(3･4 校時と給食) 

５(木) 保護者会（5･6 年）5 時間授業(5･6 年） 

    祝う会(6 年) 

６(金) 保護者会（3･4 年）5 時間授業(4 年) 

    1／2 成人式(4 年) 



練馬区小学校連合書写展 

 

先月の 1 月 24 日（土）・25 日（日）に練馬区立美術館において練馬区小学校連合書写展が催されまし

た。本校からも、1・2年生は硬筆各クラス 4点、3～6年生は毛筆各クラス 2点を出品しました。各校か

ら選ばれた作品が一堂に集まった連合書写展では、文字に対する興味や関心が高まったことと思います。 

子供たちは書き初めの学習を通じて、文字を正しく整えて書くことの大切さに気付くとともに、日本

の伝統的な行事の良さを味わっていたようです。これからも年間を通した書写の授業や、日常的な字を

書く活動に、気持ちを込めて取り組んでほしいと願っています。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月の生活目標   寒さに負けない体をつくろう       
 

寒さの厳しい季節になりました。今年度は、全国的に 12月からインフルエンザ流行が始まってい

ます。本校では、1月に 1年生の１クラスが学級閉鎖をしましたが、その後他の学級では少し落ち着

いている状況です。 

バランスのよい食事と規則正しい生活リズムを心がけ、外で運動をして体を鍛え、抵抗力を高め

ましょう。運動後は、冬でも汗をかきます。肌着を着用し、汗の始末も忘れずに行い、寒さに負け

ない体をつくりましょう。 

学校では、手洗い・うがい、自分の体調に合わせた衣類の調節など、『自分の体を守るための行動』

と体調不良時のマスクの着用、咳エチケットなどの『他の人にうつさない行動』の指導を行ってい

きます。ご家庭でも、登校前に体調が悪いようであれば検温をする、予備のマスクをランドセルに 1

～2枚程度入れておくなどのご協力を引き続きお願いいたします。         

主事室から                          用務主事 古澤 由美 

 梅ももうすぐ咲きはじめる頃と思っていたら、植木屋さんの剪定が入って「あれ、こんなにバ

ッサリ切るのか」というぐらいさっぱりした梅、藤、楓、柿、ゆすら梅、柳、銀杏、月桂樹・・・。

東門を入ると、空が広く感じられるくらい。 

 それでも季節がめぐれば木々は成長し、花も咲きます。見頃になる直前で切られた梅はいつも

よりさみしいですが、５月には、藤の花がたくさん咲くのではないでしょうか。 

 中庭や東門の花壇には美化委員会が植えてくれた花がこれから咲きはじめます。１年生の植木

鉢にも球根が植えられています。卒業式・入学式に向けてきれいに咲いてくれると思います。 

がんばった書き初め  ～書き初めを見た 3年生の感想を紹介します～ 

・「光」の六画目を丸くしてからはねるところが苦手なので、家で何度も練習しました。 

・わたしは、「る」を「光」より小さく書くことに気を付けて練習し、清書でもそのことを生

かしてできてよかったです。 
・１年生は初めてなのに、こんなに上手なんだと思いました。 

・１年生は、一文字一文字を意識して濃く書いていました。 

・２年生ははらうところやはねるところに気をつけて書いていて、すごいと思いました。 

・２年生は、文が長いのに集中してよくがんばったんだなと思いました。 

・４年生は３年生より漢字が増えたのに、さらに上手になっていてすごかったです。 

・４年生の「子」の字のはねがすごくきれいで、びっくりしました。 

・５年生は「強い信念」が太く書けていたので、本当に力強いと思いました。 

・５年生は名前も上手で、小筆でもあんな風に書けるんだなあと思いました。 

・６年生は、心という字のバランスやしんにょうがとても上手でした。 

・６年生は５文字だけどバランスよく書いていたので、さすが最高学年だなと思いました。 

・これからは、ふだん勉強しているときにも、はね・はらいをきれいに書きたいです。 


